



Las columnas del frente Leonés y del sector Oriental asturiano siguen con su avance combinado, arrojando al enemigo de las crestas de Asturias

300 muertos se causó al enemigo en un hábil movimiento de copo llevado a cabo por nuestras tropas en Aragón

Guatemala celebra hoy su fiesta nacional

Entre las naciones americanas, es sin duda, Guatemala una de las que mejor conservan los lazos espirituales que unen su pasado a nuestra historia. Nuestros soldados conquistadores y nuestros misioneros soldados llevaron a sus tierras nuestra civilización prendida de espadas y cruces. Caminaban unidas espaldas y cruces; el soldado era misionero como el misionero sabía ser soldado y se hablaba de España al adentrarse a los indigenas, como se les hablaba de la cruz al dominarlos por la espada. Cada victoria misionera era un triunfo español, como cada triunfo español era una victoria para la cruz. Así fué conquistada Guatemala, y su conquista ha producido frutos tan hondos que no ha podido oscurecerles la acción de los siglos.

Hoy Guatemala está íntimamente unida a España, a la España que cupo conquistarla para la civilización occidental, y prueba clara de ello ha sido su rotunda en conocerla y responder a su llamada a boca de su levantamiento glorioso.

Sus generaciones han seguido educadas por España, que dejó cátedra de sus doctrinas en la Universidad de Guatemala, jaén de nuestro Imperio; que perpetuará eternamente nuestro nombre y nuestra civilización, y se berrera y fuerte contra las incertidumbres de imperios extraños que tienden sus tentáculos sobre Hispano-América.

Hoy Guatemala honra nuestros métodos y nuestra civilización. Su Presidente actual

Jorge Uvico, ha sabido colocar a su país en la máxima prosperidad. Su moneda es una de las dos que alcanzan superior cotización al dólar y a él debe España la iniciativa de su reconocimiento. España, la auténtica España, la

continuada de la España que la dió su civilización, su religión y su ley, cumple gustosamente su deber al rendir homenaje en el día de su fiesta nacional, a Guatemala, a su Presidente y al pueblo entero.

Empresario: El OBRERO QUE TRABAJA en tu taller o en tu finca, ES UN CAMARADA MAS de los que en el frente DAN SU VIDA por el poderío económico y militar de la PATRIA.

EMPRESARIO: Enseña a tu OBRERO a AMAR LA EMPRESA, remunerándole dignamente su trabajo, y haciéndole PARTICIPE DE TUS BENEFICIOS.

Salvajismo de Belarmino Tomás

Coloca a los presos de derecha—ancianos, mujeres y niños—en una embarcación para que sea bombardeada por nuestros aviones

Es canallasco el caso y digno de los sentimientos marxistas que acaba de tener lugar en el puerto del Musel, en Asturias. Nuestra gloriosa aviación exponiéndose virilmente, ha venido bombardeando los barcos rojos de la costa de Gijón, como objetivos bélicos concretos importantes, echando algunos a pique. Al bárbaro criminal, que responde al apelativo de Belarmino Tomás, jefe de las tribus rojas del Norte, en vez de procurar la defensa marítima y costera con los medios civiliza-

dos y lógicos en estos trances, no se le ha ocurrido más que trasladar a una embarcación destarada grande, haces humanos de presos, entre los que abundan los ancianos, las mujeres y los niños, ya que la mayoría de los hombres adultos han sido bárbaramente asesinados, mas 320 prisioneros del Duero y muchos más llevados de las cárceles de Santander, con el criminal objeto de que sean sepultados en las profundidades cartábricas con todas las personas detenidas, caso de que nuestros aparatos aéreos persistan en bombardear los barcos de guerra asturianos en medio de los que han situado al que contiene los infelices detenidos.

A la sensibilidad y a la civilización europea brindamos este caso más del feroz salvajismo anarco-marxista.

TESTIMONIOS IRRECUSABLES

«El hundimiento está muy próximo, a pesar de que millares y millares de hombres como yo —extranjeros— han consentido en luchar por su ideal. Y se producirá por las mujeres; por las mujeres, que tienen hambre y que, más valerosas que los hombres, darán la señal de revuelta.»

Estas sen palabras pronunciadas por un miliciano extranjero, perteneciente a la Brigada Internacional, y herido, a su llegada a Francia.

«Es preciso convenceros que la suerte de Cataluña será la misma de Madrid y del resto de España. Los que crean que alguna región va a quedar libre de la lucha, están completamente en un error. El ejemplo de Euzkadi está ahí para demostrarlo.»

Dijo el Ministro del Gobierno de Valencia, Jesús Hernández, en el Congreso celebrado por el P. S. U. C.

Dos afirmaciones rotundas, categóricas y sin sombra alguna de sospecha. El combatiente que en los campos de batalla lo vio todo perdido y se aleja esperando oír de un momento a otro la explosión tremenda del infierno que se quedó a sus espaldas. Y el Ministro (?) rojo que en una dibujada frase viste su pesimismo bajo las formas de una amenaza, pero a quien la evidencia de la próxima derrota le hace poner inconvenientemente el desastre rojo de Euzkadi como ejemplo de futuras realidades para las demás regiones de la zona roja.

En Aragón, el enemigo se dedica casi exclusivamente a fortificar sus posiciones

Frente de Aragón.—Paralizada la gran ofensiva que los rojos desencadenaron en este frente, sólo se resisten ahora en diversos ataques que son fácilmente rechazados y desarticulados por nuestras fuerzas. Las tropas del general Pozas, convencidas de la inutilidad de realizar una operación de gran envergadura se dedican a fortificar sus posiciones con la intención de oponer resistencia cuando el Mando Nacional dé la orden de ataque.

Ha comenzado el derribo de la Estación de Portugalete en Bilbao

SE CONSTRUIRA UNA AMPLIA PLATAFORMA DE HORMIGON ARMADO

Bilbao.—Continuando el gran ritmo imprimido por las autoridades oficiales en la pavimentación, reconstrucción de puentes y mejoramiento de la capital. Hoy comenzó el derribo de la estación de Portugalete para la construcción de una amplia plataforma de hormigón armado, convirtiendo el velusto edificio en una verdadera plaza que bordea la ría al nivel de las calles de Bailén, Navarra y Puente de la Victoria. Durante los días en que ha permanecido abierto la exposición de proyectos de nuevos puentes, se han recaudado 3.557 pesetas en forma de pequeños donativos y de entradas para visitarlo, siendo destinadas al "Auxilio Social". El próximo Domingo, día 19, los nuevos alféres de España jurarán la bandera. Con tan fausto motivo se ha preparado en Bilbao un cordial recibimiento y un íntimo banquete en honor de los nuevos alféres.

Reunión en Valencia

Valencia.—Se ha reunido el comité ejecutivo de Unión Republicana, presidido por Martínez Barrio.

Ribadesella al alcance de nuestras baterías

Asturias.—El mal tiempo sigue dificultando las operaciones en el frente asturiano. La aviación nacional aprovecha los momentos en que el cielo se muestra más despejado y bombardea las concentraciones enemigas. En el sector oriental nuestra infantería ocupó varias alturas importantes por su gran valor estratégico. Ribadesella está ya bajo el fuego de la artillería nacional. En el sector de Oviedo la actividad artillera fué también grande.—A. Z.

Importante donativo en oro

Salamanca.—El delegado de la suscripción nacional en Tenerife ha hecho entrega de un importante donativo de oro. Este consiste en 148 kilos 570 gramos del preciado metal, distribuidos en la siguiente manera: Alhajas y joyas, 93'350 kilos; en lingotes, 29'125 kilos; y en moneda, 26'95 kilos.

Esto sólo ha sido lo entregado en las islas de Tenerife, Palma y Gomera, y han participado en la suscripción más de 36.000 donantes.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 14 de septiembre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias. En el sector Oriental continuó el avance de nuestras columnas, venciendo las enormes dificultades del mal tiempo y del terreno sumamente escabroso, desalojando a los asturianos de sus posiciones, desde donde trataban de dificultar nuestro avance, siendo dura y entenebrada la lucha. Se ocupó el pueblo del Mazuc, el uras al Norte de dicho pueblo, alturas al Oeste de Peña Villa y Peña Mazacano, recibiendo abundante material de toda clase.

En el sector Occidental, tiroteos sin importancia, presentándose dos milicianos con armamento.

Frente de León.—Las columnas que operan en este frente también han proseguido su avance, ocupándose las alturas de Cuelo Lego y las estribaciones de Folleto con la mina Santa Lucía, Villar del Puerto, Valle, Veg. y C. rro Corbeta y sus tres cotas de 1.500 metros y otras dos de 1.520.

En Pola de Gorgón se normaliza la vida y todos los servicios, estando completamente abastecido de agua y restablecidas las comunicaciones.

En el resio del frente, tiroteos.

Ejército del Centro

Cifreos y tiroteos sin importancia, habiéndose presentado un cabo, tres guardias civiles, 10 milicianos, siete de ellos con armamento y ocho paisanos.

Ejército del Sur

Tiroteos en los distintos frentes sin importancia.

Ampliación al Boletín de Información del día 14 de septiembre de 1937

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Ayer, en el sector de Valdescalera, nuestras tropas, después de rechazar un ataque enemigo, reaccionaron y contraatacaron con tal violencia y tan hábil maniobra, que coparon a los rojos, haciéndoles 300 muertos y cuyos cadáveres quedaron tendidos en el terreno.

Salamanca 14 de Septiembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno.

A pesar de la tormenta, ha seguido el avance en Asturias

Pronto nuestra bandera dominará en todo el Norte

Santander.—No parecen dispuestas nuestras tropas a pesar del mal tiempo a detenerse un momento en su rápido avance. Durante la noche pasada se desencadenó un fuerte temporal que duró varias de las primeras horas de hoy.

Pero nuestros soldados han continuado avanzando venciendo los más difíciles obstáculos.

Nuestra aviación también ha actuado en el día de hoy bom-

bardeando intensamente todos los objetivos que de anterioridad les habían sido encomendados. Después nuestros soldados en rápido y victorioso avance ocuparon las alturas y el pueblo de Santa Lucía. Las brigadas navarras en ataque impetuoso lograron poner en huida al enemigo que abandonaba gran cantidad de material.

Las comunicaciones entre Pola de Gorgón y la Robla, quedaron completamente restablecidas, ocupándose, además, infinidad de lugares estratégicos.

Pocos días han de transcurrir para que la dominación roja en Asturias sólo sea un recuerdo; muy pronto la bandera roja y gualda pasará muy alta entre arroyos de liberación por las calles de Avilés y Gijón.—R. N.

La peseta roja a 0'45

SALAMANCA.—EL ESTADO ACTUAL DE LA GUERRA ESPAÑOLA ES LA SIGUIENTE: LA PESETA ROJA SE COTIZA A 0.45.